

En Alicante, un mes. 1'75 pts.
 Trimestre 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 21 de Marzo de 1886

NÚM. 65

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos. El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Domingo 21 de Marzo de 1886

Desde Madrid

El aniversario de la Comunque.—Los banquetes.—Cincuenta y tres socialistas.—Ciento treinta y siete anarquistas.—Los brindis.—En otras partes.—La coalición.

Madrid 19 de Marzo de 1886

De algo nos ha servido á los españoles el aniversario de la Comunque y ese algo es el convencimiento de que aquí no existe el partido socialista. Ese partido aterrador que ponía los pelos de punta á los conservadores, y hacía temblar de pies á cabeza á La Epoca, cuando días atrás se anunciaba un banquete para conmemorar los tristes acontecimientos de Paris.

No hay partido socialista; porque reunirse cincuenta y tres individuos, solo cincuenta y tres, á darse el placer de comer á seis reales cubierto, y de pronunciar algunos discursos hablando mal de la política y de los hombres políticos de todos colores, no es para meter espanto ni para creer que el mundo se nos viene encima.

Y no se diga que no acudió más gente por falta de medios; porque en este pueblo donde los obreros tienen dos pesetas semanales para ir á los toros, no habían de carecer de medios para obtener seis reales. Y si ahora en que tanto se agita la cuestión obrera en todas partes, no ha habido entusiasmo suficiente para hacer una manifestación numerosa, prueba es de que no hay materia dispuesta.

Ni por un momento se turbó el orden. La autoridad nada tuvo que hacer allí, aunque asistió en la persona de un delegado.

Y preciso es reconocer que entre los obreros congregados se descubren algunos oradores de no escaso merito.

Modelo de oratoria y de cordura son las siguientes palabras con que inauguró los brindis uno de los comensales.

«Recomiendo—dijo—quo se tenga mucho tacto para que los compañeros no pronuncien palabras prohibidas por el Código penal. Sin hacer esta advertencia sé que cuantos hagan uso de la palabra, lo han de hacer de un modo comedido; porque para la defensa de las ideas no hay necesidad de incurrir en la censura de las autoridades.»

Los compañeros siguieron al pié de la letra este consejo.

Si los conservadores ocupasen el poder, hubiera sido prohibido el banquete y hubiera habido disgusto y conversación para muchos días.

Así, esta noche ya nadie se acordará del banquete socialista.

Y los obreros tan satisfechos.

Pero además de socialistas, hay también anarquistas y esos tuvieron también su banquete.

Banquete que se escapó á las pesquisas de la autoridad, á la cual no dieron cuenta de la reunión, porque tenían el propósito de reunirse en mesas de menos de á veinte personas.

Allí se habló contra todo lo existente; porque esos individuos no necesitan ni gobiernos, ni Cámaras, ni justicia, ni presidencias de república, ni ejército, ni nada.

Ciento treinta y siete fueron los congregados.

Nada menos que ciento y treinta y siete son los individuos á quienes estorbamos todos los demás, que por estos mundos andamos paseando nuestras penas.

Después de desear, platónicamente, la destrucción de todo, los ciento treinta y siete destructores se retiraron con el mayor orden y habrán dormido con toda tranquilidad.

Pero el aniversario de la Comunque ha tenido resonancia en otras muchas partes.

En Manchester, *meeting* con escándalos.

En Londres *meeting* tranquilo, en el que el célebre polaco, príncipe de Vorapockrine, ha hablado de la revolución social, que está próxima, según su parecer.

Y despachos de Bruselas, anuncian graves disturbios ocurridos anoche en la industrial ciudad de Lieja.

Esto es lo que hasta ahora se sabe.

Se da por hecha la coalición zorrillista y pactista.

Pero se ignoran las bases.

Por el momento están unidos.

Pero ¿y qué?

Pío Gil.

Lo que ha de ser

Entre la confusa algarabía producida por la prensa de todos matices, en ese concierto monstruo de instrumentos de tan diversa tonalidad, resalta una nota dominante, aunque perdida entre las sonoridades de esa especie de acorde vagneriano que se llama oposición.

La sinceridad electoral.

Tema discutido, propósito puesto en duda por aquéllos que, fingiendo desearla, la temen porque ha de poner al descubierto su pequeñez, por aquéllos que queriendo que todo el mundo político los tenga como ídolos de duro bronce, no son en realidad mas que fetiches de deleznable barro, pero norma de conducta que, seguida patrióticamente por el gobierno de Sagasta, ha de regenerar el sufragio, tan degenerado por las arbitrariedades y demasías de nuestros doctores españoles.

La sinceridad que el gobierno está practicando antes y en el periodo electoral, es la nota que domina en todas las lucubraciones de la prensa de oposición, por más que para apreciarla haya que ir á desenterrarla de la balumba de recriminaciones infundadas y manifestaciones de todo género en que se halla envuelta.

Esos mismos periódicos que niegan la cordura é imparcialidad del gobierno, ante la proximidad de las elecciones, las reconocen en el hecho de mostrarse resentidos con él, porque no favorece á los candidatos de su partido. Bien es verdad, que aseguran que el gobierno falta á la sinceridad electoral para favorecer á los candidatos del partido liberal, pero esto es completamente inexacto, como lo demuestran los ayuntamientos y diputaciones conservadores, que, apesar de sus trabajos de oposición, no han sido molestados, y eso que dentro de la ley algo y aun algo hubiera podido hacerse contra ellos.

Lo que el gobierno hace, cumpliendo su deber, y esto es lo que molesta á las oposiciones, es tomar sus medidas para que la influencia burocrática y oficial, que anda en manos de sus adversarios, no se utilice para dirigir el sufragio por cauces que no sean los legítimos y naturales, y no se emplee contra los candidatos del partido liberal, que digase en

contrario lo que se quiera, son los de la opinión pública y los que cuentan con las simpatías libres del cuerpo electoral.

Esto es lo que hace el gobierno, y sería locura insigne pensar en que obre de otra manera.

Bueno fuera que el gobierno practicara la sinceridad electoral, dejando las piezas de la máquina oficial en manos de los conservadores y no se reservase el freno ó la válvula de seguridad, no para dirigirla por un sendero determinado, sino para evitar que, mal dirigida ó maliciosamente movida, se encaminase á donde no debe encaminarse.

Para eso no valdria la pena de hablar de sinceridad, sino de ignorancia ó debilidad, pues lo que hubiera ocurrido es lo mismo que ocurría en los tiempos conservadores. Que los representantes del país en las Cortes, no eran los que tenían mas prestigio entre los electores, sino los que contaban con alcaldes mas habilidosos y ayuntamientos de manga mas ancha.

Eso es lo que desearian ciertas, sino todas las oposiciones y por lo mismo que no lo tienen se entregan á dudas y suposiciones que son la mejor y mas elocuente prueba de la buena fé y patriotismo del gabinete que preside D. Práxedes Mateo Sagasta.

El gobierno es sincero, pero no cándido, y el partido liberal, partido de ley, pero no de ignorantes.

El ministerio no ha formado factura, no vá á decir cuáles son sus candidatos, dejando á los distritos y circunscripciones que libremente los elijan, pero si no ha apretado los tornillos en beneficio de sus hombres, no ha de consentir tampoco que ciertas ventajas se utilicen contra ellos.

Esto es lo correcto, y esto es lo que reclama la sinceridad electoral.

Sueltos políticos

Tenemos entendido que las diferencias que de algún tiempo á esta parte se venían notando entre los heterodoxos de la ciudad de Elche, han subido de tono en estos últimos días.

Parece ser que las cosas se han extremado de tal modo, que una de las fracciones de la que es jefe el Vice-presidente de la Diputación provincial, Sr. Cortés, ha manifestado claramente que, de continuar haciendo trabajos electorales el otro jefe, el ex-alcalde Sr. Tarí, tiene el irrevocable propósito de retirarse á su casa y no tomar parte alguna en las próximas elecciones.

Aquí se puede decir ahora aquello de que éramos pocos y...

al motor de sus padecimientos!.. ¡Adios esposa mía! ¡Pronto nos veremos en la morada celestial!

FIN DE LA NOVELA

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (7)

TORMENTA Y EL INCOGNITO

NOVELA

POR V. A. BERMEJO

cuando un espantoso trueno que retumbó en el firmamento é hizo retremblar el salón donde estaba, le detuvo un instante.

—¡Ni al estampido del trueno ha despertado! ¡Sueño muy profundo es á fé mía!

Eduardo se aproximó más: acercó su cara á la del hombre que según él dormía y conociendo la fisonomía de aquél á quien observaba exclamó:

—¡Infierno! ¡Condenación! ¡Es Takmock! Pero á pesar de esta exclamación, Takmock permanecía en la misma actitud.

—¿Quién será esta mujer, prosiguió Eduardo dirigiéndose al lecho. ¡Es mi madre! ¡No duermel... ¡Está muerta!

Eduardo asió del brazo á Takmock y le movió violentamente, y al ver que no con-

testaba, pero que su corazón latía, comprendió que estaba accidentado.

—¡Unidos hasta la muerte! ¡Y yo errante y perdido!

Pasaron algunos momentos y Takmock fué poco á poco volviendo en sí, y cuando estuvo en su cabal razón y que reconoció á Eduardo, se horrorizó

—Ven, hijo réprobo, le dijo Takmock mostrándole el cadáver de su madre. Contempla tu obra; mira tu víctima; tú la has asesinado; ella te maldice.. y yo también te maldigo!

La tormenta se aumentó y la sala volvió á retremblar.

—¿Quién eres tú para maldecirme? preguntó Eduardo frunciendo el entrecejo y apretando el puñal en su mano derecha.

—¡Soy!... ¡Maldito del cielo!.. ¡Soy tu padre!

—¿Tú eres mi padre? exclamó Eduardo dejando caer el puñal en el suelo. ¿Y por qué hasta ahora lo callaste?

—Porque, más bueno que tú, no quise que supieras jamás tu funesto origen... tu oscuro

nacimiento; sí; porque eres... no te lo quiero decir, vive ignorándolo, fementido!

—No; yo quiero que lo digas... Yo te lo exijo... quiero saber quién es mi padre.

—¡Yo! ya te dicho que yo soy tu padre.

—Pero... ¿por qué me lo has ocultado?

—¡Porque hace veinte y un años... que era yo el verdugo de Londres!

—¡Yo hijo de un verdugo!

—¡Yo padre de un ladrón!

—¡Cierto, dijo Eduardo sonriendo amargamente; es muy cierto que somos dos personajes de ilustre alcurnia, y que damos honra á nuestro nacimiento!

Eduardo se dirigió después al lecho de su madre, y cuando silenciosamente la miraba, se oyó el horrisono estampido de un prolongado trueno, el cual despidió un rayo, que penetrando en aquella lúgubre estancia, convirtió en cenizas al que con su impura vista profanaba el cadáver de una madre virtuosa. Takmock amarillento y temblando lanzó una mirada horrorosa sobre el destrozado cuerpo de Eduardo y exclamó:

—¡La Divina Justicia te ha dado lo que merecías: al fin veo á los piés de la víctima

D. Francisco de A. Pacheco, diputado á Cortes que ha sido por esta circunscripción, presenta su candidatura por el distrito de Sagunto.

No dudamos que nuestros correligionarios de aquel distrito apoyarán decididamente la elección del Sr. Pacheco, en quien desde luego tendrán un diputado activo y dispuesto siempre á abogar por los intereses de los pueblos que represente.

Después de tantas conferencias, cabildos, componendas, transacciones y ambigüedades, es ya un hecho la coalición republicana, ¡pero qué coalición!

La ortodoxia revolucionaria, los de la doctrina pactista, los amigos del Sr. Pi y Margall, están de hecho en desacuerdo con la autoritaria imposición de Zorrilla, y ambos con las ambigüedades filosóficas de Salmerón, y así ¿cómo es posible que tenga alguna garantía tan cacareada coalición?

Se han reunido, y esta monstruosa amalgama no obedece á ningún fin político; con ese acto no se forma ningún partido serio y unido por comunes ideales, por principios fijos; es pues, un acto transitorio, sin ulteriores fines de gobierno y desprendido completamente de todas las condiciones que se requieren para formar una escuela, con su programa definido y susceptible de ser llevado á la práctica.

Así, pues, mientras no abdique cada cual de sus doctrinas y de sus procedimientos, no resultará otra cosa que un motivo perenne de cuestiones, disgustos y espectáculos, que han de redundar en perjuicio de su ya tan desgastado prestigio.

De este modo lo ha considerado, sin duda, el señor Castelar, que tiene su credo claro y que no admite mixtificaciones de ninguna especie, que vengan en descrédito del partido de que es jefe.

ALICANTE

La Sociedad Literaria de Alicante, es una entidad mitad real, mitad ideal, pero de las mejores que puedan existir, por sus fines, por sus tareas y por las personas que la forman.

Desposeída de la parte desagradable de toda sociedad, esto es, de reglamentos ó estatutos, de oficinas y cuotas, solo posee la parte grata, las reuniones de sus socios, ligados todos en tre sí por los lazos más dulces y duraderos del mundo, los de la amistad franca y sincera. Tiene un presidente valioso, ireemplazable, que la dirige con un tacto y un acierto inimitables.

Pues bien, esta sociedad, que no tiene local propio, porque hace uso para sus reuniones, de las casas de sus socios, llevaba dos años de absoluta inactividad, por causa de lutos, microbios y otras calamidades con que nos han obsequiado los pasados años.

En la noche del jueves último, terminado el luto que por la pérdida de su digna esposa, ha vestido D. José Sánchez Manzanera, reanudó la sociedad sus interrumpidas tareas, solemnizando además, el santo de su querido presidente.

En los preciosos salones del Sr. Manzanera, se reunió esa noche la cream de los literatos alicantinos y otras distinguidas personas, que si por razón de su profesión no cultivan las letras, las aman y las protegen. Allí estaban el Sr. Banquells, gobernador civil, el Sr. D. Andrés González Muñoz, gobernador militar, D. Matías Torres, el Sr. Pardo de Figueroa, D. Guillermo Campos, el Barón de Mayals, D. Blas de Loma y Corradi, el Sr. Mazparrota, el Sr. Ramírez de Arellano, el Sr. Cancio Mena, D. Miguel Lorente de las Casas, don Carlos Sánchez Palacio, D. José Alvarez de Coñas, D. Rafael Campos Vassallo, D. Juan

Leach y Giró, D. Carmelo Calvo, D. Julio Puig Pérez, D. José García Soler, D. J. Sánchez Serra, D. Miguel Lorente Marbeuf, don Ricardo Sánchez Palacio, D. Ventura Arriáez, D. Alfonso Sandoval, D. Manuel Girónés, don Luis de Loma, y otros muchos que no recordamos, habiendo escusado su asistencia por motivos de salud ú ocupaciones perentorias, el Sr. D. Rafael Terol, D. Alberto Ganga, D. Ramón de Barroeta, D. Ricardo Medina, D. Victoriano Nuño Beato y el Brigadier señor Puig.

El Sr. Sánchez, con una galantería sin igual, recibió á sus socios, dedicando frases afectuosísimas á cada uno, y los fué colocando en torno de una anchurosa y espléndida mesa donde se sirvió un té, que fué el pretexto para dar un magnífico buffet, compuesto de toda esa variedad de cosas delicadas que se producen para las gentes opulentas.

No entraremos en minuciosos detalles acerca de la brillantez de la estancia, en la que la profusión de luz que se rompía en cambiantes sobre las arañas, los espejos, los cristales, las flores, los flotantes y ricos cortinajes daban al conjunto ese aspecto de las fiestas de buen tono, cuando las preside la riqueza y el delicado buen gusto, peculiar del Sr. Sánchez Manzanera.

Al servirse el champagne, el presidente abrió la sesión con un elocuente discurso, dando la bienvenida á sus amigos, que aplaudieron mucho sus cariñosas frases.

A continuación se leyeron composiciones en prosa y en verso de los señores Campos Vassallo, Mazparrota, Cancio Mena, Loma y Corradi, Lorente de las Casas, Ramírez de Arellano, Lorente y Marbeuf, barón de Mayals, Calvo, Puig Pérez, Sánchez Palacio (don C.) Torrejón, Sánchez Serra, Loma (D. L.) y algunas otras remitidas por personas que no pudieron asistir á la reunión.

Todas las composiciones fueron muy aplaudidas, pasando insensiblemente el tiempo, entre la mas alegre cordialidad, hasta la una de la madrugada, en que se ausentaron los concurrentes, llevando una gratísima impresión de tan amena velada y altamente satisfechos, de la cortesanía, distinción y esplendidez del Presidente de la Sociedad, señor Sánchez Manzanera, que puso fin á su galante obsequio regalando á cada uno de los concurrentes una caja de dulces y un perfumado ramillete de flores.

Antes de terminar, y debido á la galantería de los señores González Muñoz, barón de Mayals y Torres, se acordó que estas veladas se repitan semanalmente, los sábados en casa del primero y los jueves, en la del segundo de dichos señores.

Bien haya sociedad tan feliz, que nos separa por algunas horas de las arideces de la vida ordinaria y de las luchas políticas, haciéndonos pasar dichas veladas, en el seno de la mas franca y cordial amistad.

No se puede decir ahora que la vida social de Alicante es languida y aburrida; además de las reuniones, tenemos los paseos, especialmente el de la Esplanada, que con sus palmas orientales y su mar azul, realiza la brillantez de la concurrencia, que luce allí sus lujosos trénes, y lo que es mejor, los esbeltos talles de las hijas del Mediterráneo.

El teatro Principal, sigue brillante; en él se reune todas las noches la high life alicantina, y nuestras bellas y elegantes paisanas atraen, tal vez mas que la compañía de Rafael Calvo, las miradas y la admiración de los concurrentes.

Allí están los señores de Banquells con su distinguida hija, los barones de Mayals y de Petrés, los señores de González Muñoz, los de Terol con sus preciosas hijas, los de La Saleta, los de Corradi, los de Alberola, con su hija Lola, que es un modelo de hermosura y de elegancia, los de Faes, los de Luque, los de

Campos y otros muchos que es imposible recordar; y con tan distinguida concurrencia y las obras hechas por Calvo, tan bien (cuando él quiere), se pasan unas veladas muy agradables

Dentro de pocos días tendremos un nuevo sitio de recreo, el Circo ecuestre que después de reformarse y perfilarse, nos abrirá sus puertas, y nos presentará una compañía de las mejores del género, en la que figura el clown Tony Grice, discípulo aventajado del popular Billy Hiden, que como su maestro se encarga de quitar á sus compatriotas la fama de graves é inalterables, haciendo desternillar de risa á cuantos lo ven.

Y por ultimo, tal vez un poco más adelante veamos una gran compañía de opera en el Principal; de esto aun no se puede hablar nada, pero les prometó á Vds. tenerles al corriente de los adelantos del proyecto, que supongo que todos desean ver realizado.

Siguen las bodas. Dentro de pocos días se efectuará la de la Srta. D.ª Isabel Bueno, con el Sr. Moló, distinguido oficial del ejército. Los novios están alhajando una casa preciosa y ya han recibido numerosos y ricos regalos de sus amigos.

También muy pronto se realizará el enlace de una bellísima señorita, sobrina de uno de los hombres políticos más notables de Alicante y jefe de partido, con un querido amigo y compañero nuestro en la prensa, director de un periódico muy liberal.

Que sean muy felices.

L.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la Gaceta noticiando que S. M. la Reina Regente (q D. g.) y su Augusta real familia consueñan en la corte sin novedad.

Circular del gobierno civil, haciendo público el tiempo y forma en que se ha de verificar el reconocimiento de casas de monte de propiedad particular.

Real decreto autorizando al ministro de Marina para que haga sin las formalidades de subasta, la adquisición de material de tiro rápido.

Real orden disponiendo que la dirección de administración local, abra una información que justifique el estado presente de la administración y contabilidad de la Hacienda de las provincias y de los pueblos.

Extracto de las sesiones celebradas por la comisión permanente de la Diputación provincial en los días 6 y 11 del mes anterior.

Edicto de la intervención de Hacienda de esta provincia, dictando reglas para la revista anual de clases pasivas.

Extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento del Pinoso durante el mes de febrero anterior.

Edictos de los juzgados de Jijona y Alcoy.

Telegramas

El ministerio ingles y los proyectos de Mr. Gladstone

Londres 19.—Aunque Mr. Chamberlain ha desistido por ahora de presentar su dimisión, la situación del gabinete continúa en el mismo estado, pues Mr. Gladstone persiste en llevar á efecto sus proyectos. Dicese que Inglaterra ha dirigido nuevas indicaciones á Grecia para que desista de la actitud que viene manteniendo. Se desmiente el rumor que

los literatos le miraban como al rey más sabio y cristiano, aun cuando Petrarca ni quiso recibir de sus manos mas que la corona de poeta, por haber respondido en corto espacio de tres días consecutivos, á las preguntas que Roberto se había dignado dirigirle, relativamente á todos los ramos del saber humano.

Los jurisconsultos admiraban las juiciosas leyes con que había enriquecido el código napolitano, por lo cual le dieron la denominación de Salomón de la edad media: los nobles aplaudían el modo con que había respetado sus privilegios, y el pueblo celebraba su clemencia, su piedad y su dulzura. Por último, sacerdotes y soldados, sabios y poetas, nobles y plebeyos, vaticinaban con dolor que el gobierno iba muy pronto á caer en las manos de un extranjero y de una joven, y recordaban las palabras de Roberto, quien siguiendo el fétreo de Carlos, su hijo único, en el momento que atravesaba el pórtico de la iglesia, se volvió á los nobles del reino exclamando entre sollozos:

—Hoy ha caído de mi cabeza la corona. ¡Desgraciado de mí! ¡desgraciados de vos otros!

Por eso en este instante que anunciaban las campanas la hora de su mortal agonía, todo el pueblo se hallaba preocupado con el recuerdo de estas proféticas palabras; las mujeres rogaban á Dios con fervor, y los homi-

circuló ayer referente á un tratado secreto entre Turquía e Inglaterra.

Queda el 4 por 100 exterior español, á 59.10.

El meeting comunista

París 19.—El meeting monstruo que se anunció para conmemorar la Comunque, se ha suspendido. Todas las demostraciones de los anarquistas, quedaron reducidas ayer á reuniones parciales verificadas en algunos restaurants. Las últimas noticias de Decazeville, dicen que es inminente la paralización total de los trabajos. En la sesión última del Senado, Mr. Inlesdimón ha pronunciado un elocuente discurso combatiendo la exclusión del clero de la enseñanza.

Nuevo meeting en Londres

Londres 19.—Ayer se verificó un meeting socialista en Manchester. La policía disolvió á los manifestantes causándoles dos heridos y seis prisioneros.

Tirantez de relaciones

Londres 19.—Ultima hora.—Corre el rumor de que las relaciones entre Inglaterra y Alemania van siendo cada vez más tirantes.

Cuestión de Oriente

Constantinopla 19.—Lejos de ser disuelta la escuadra internacional que está en aguas helénicas, ésta ha recibido ordenes de estar preve ida contra cualquier evento.

El embajador del príncipe Alejandro asegura que mientras el gobierno de San Petersburgo no deponga sus inconvenientes exigencias no podrá formarse de ningún modo el servicio para el arreglo de la cuestión pendiente.

Represiones socialistas

Berlín 19.—El gran canceller medita grandes proyectos de represión contra los socialistas. Hoy ha sufrido el Emperador una lijera recaída en la enfermedad que viene padeciendo.

Empréstito

Amsterdam 19.—Dicese que el Ministro de Hacienda proyecta un nuevo empréstito del nuevo papel, al 3 1/2.

Ecos locales

En la Gaceta del 19 se inserta el real decreto conmutando á Joaquín Navarrete Grau, el resto de la pena de tres años de prisión correccional que le impuso la Audiencia de Alicante en causa por homicidio, por la de seis meses de arresto.

En la Administración de correos de Madrid hay detenida por falta de sello una carta dirigida á D. Federico Fajardo, en Alicante.

En corroboración de lo que decíamos ayer, el señor gobernador civil de la provincia convoca á la Diputación para que se reúna el 1.º del próximo abril, si bien ha de acordar la continuación de las sesiones para después del día 6.

Anteayer se celebraron solemnes funciones religiosas en la iglesia del convento de Monjas de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y por la tarde estaba anunciado el sermón á cargo del elocuente orador sagrado Sr. Mirete.

La aglomeración de fieles en el templo era tan grande, que hubo necesidad de cerrar las puertas del mismo para que hubiera más espacio. El orador sube á la cathedra sagrada y suplica, que siendo tan sofocante la atmósfera que allí se respiraba á causa de lo dicho y por la profusión de luces que adornaban el altar mayor, que se abrieran las puertas del templo, pues

bres se dirigían á todos los puntos más principales de la ciudad, y especialmente á la morada regia, con el objeto de saber más auténticamente el estado del monarca; más después de algunos instantes de siniestra expectativa y en la que creyeron cambiar sus tristes reflexiones, les fué preciso volverse del mismo modo que llegaron, porq ue nada de cuanto acontecía en el seno de la real familia pudo traslucirse fuera: el palacio se encontraba envuelto en la mayor oscuridad, el puente estaba levantado como de costumbre y los centinelas vijilaban como siempre, fijos en sus respectivos puestos.

Con todo, si nuestros lectores tienen deseos de asistir y presenciar la agonía del sobrino de San Luis, y del nieto de Carlos de Anjou, tenemos la facultad de poderlos introducir en la misma estancia que ocupaba el moribundo.

Una lampara de alabastro, suspendida en el cielo raso, alumbraba este aposento tan vasto cuanto sombrío, cuyas paredes están cubiertas con paños de terciopelo negro, bordados con flores de lis de oro. Cerca de la pared que forma el testero de las dos puertas que dan entrada á la habitación, y que en este momento están cerradas, se eleva, bajo un dosel de brocado, un rico lecho de ébano, sostenido por cuatro columnas torneadas y esculpidas con figuras simbólicas.

El rey después de haber luchado contra

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (1)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

En la noche del 15 al 16 de enero del año de 1343, y cuando los habitantes de Nápoles se hallaban entregados al sueño más apacible, despertaron de repente y con sobresalto, al ruido que producían las campanas de las trescientas iglesias que tiene esta deliciosa capital: en medio de la turbación universal que produjo este incidente inesperado, el primer pensamiento de los napolitanos, fué que habían pegado fuego á la ciudad, ó que un ejército enemigo que desembarcaba misteriosamente á favor de la noche, entraba pasando á cuchillo á todos los ciudadanos; mas el sonido interminante y lúgubre de todas estas campanas, que turbaba por intervalos á los moradores de la gran capital, invitaban á los fieles á que dirigiesen á Dios los ruegos funerarios que se hacen en favor de los moribundos, por lo cual comprendieron al instante que la ciudad no experimentaba la desgracia

que habían supuesto, sino que el rey se hallaba en peligro.

Con efecto, hacía bastantes días que se observaba la grande inquietud que reinaba en lo interior del Palacio Nuevo; los ministros de la corona acudían por lo regular dos veces al día al palacio, y los grandes del reino, que tenían entonces el derecho de penetrar en los aposentos del monarca, salían tristes y cabizbajos por el dolor, de manera que la muerte del rey, se consideraba como una desgracia inevitable para el país, y cuando se tuvo la certeza de que su última hora se aproximaba, la ciudad entera se sintió afectada de un vivo dolor, lo que facilmente se comprenderá cuando añadamos que aquél que iba á morir era Roberto de Anjou, el rey más justo, prudente y glorioso que ocupó el trono de Sicilia: por eso llevó á su tumba los sentimientos y los elogios de todos sus súbditos.

Los soldados hablaban con entusiasmo de este rey, que tan gloriosas campañas había sostenido contra Federico y Pedro de Aragón, contra Enrique VII y Luis de Baviera, y sentían latir su corazón con los brillantes recuerdos de las guerras de Lombardia y de Toscana; los sacerdotes le elogiaban con reconocimiento; porque constantemente defendió la autoridad pontificia de los ataques de los gibelinos, y por haber fundado en todo el reino, iglesias, conventos, y hospitales;

de otro modo no le sería posible pronunciar su oración. En vista de esto se cumplió lo que el Sr. Mirete indicara, pero cuando se hallaba hablando, se presenta el señor cura ó coadjutor de la iglesia, y gritando dice interrumpiendo al orador, que había ordenado que las puertas estuviesen cerradas y que al efecto volvía á mandar que así se hiciera.

Cumplimentose la orden del señor coadjutor y el Sr. Mirete, no pudiendo continuar su oración, abandonó el púlpito, siguiéndose á esto una conmoción entre los fieles, los que, comentando el caso, no trataron con mucha benevolencia al que había dado la referida última orden.

No hay para qué añadir, que allí se dió por terminada la función, siguiendo á telón corrido, ó sea en la sacristía.

Lamentamos actos de tal naturaleza, que no dejan bien parados á los encargados del culto.

Para facilitar los trasportes de abonos envasados, contribuyendo así en parte al mayor desarrollo de la agricultura, la compañía de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia ha resuelto establecer una tarifa especial con precios sumamente reducidos, que regirá á partir de 1.º de abril próximo.

Se han circulado las oportunas ordenes para que los jefes y oficiales de las reservas y depósitos adquieran las hombreras últimamente declaradas de reglamento.

La Dirección general del Tesoro ha remitido una importante circular á los tesoreros de Hacienda dictando reglas eficaces para que el servicio del Giro mútuo se haga con exactitud.

Manifiesta dicho centro que será inexorable en lo que se refiere á falta de remisión de los avisos en el mismo día en que se expida libranza, para evitar perjuicios al público; y encarga á las tesorerías y dependencias subalternas que den cuenta de las demoras que observen, y cuando reciban bajo un mismo sobre avisos de dos y tres fechas, para imponer en el acto el correctivo que tal descuido merece.

Bueno fuera que terminaran los abusos.

Nuestro distinguido jefe D. José Abascal ha sido obsequiado por los concejales del ayuntamiento de Madrid, que le han regalado un magnífico juego de candelabros de bronce.

El Sr. Abascal que en su celo por los intereses del pueblo de Madrid no escasea ocasión de demostrarlo, se ha hecho merecedor á tan honrosa distinción.

Felicitemos por nuestra parte á tan cariñoso amigo.

Ha sido dado de baja por pase al cuerpo de que procede, el carabiniere de la comandancia de esta capital Vicente Amiga.

Se ha concedido la permuta al corneta del tercío de la guardia civil de esta provincia, Francisco Oti Martínez.

Se ha concedido destino para la reserva de esta capital, al capitán D. Melchor Arrecivita Zorrilla.

Hemos oído quejarse á muchos señores abonados al teatro Principal del estado de suciedad en que se encuentran los palcos, hasta el punto de estropear y manchar sus trajes.

Suplicamos, pues, á la empresa que mande limpiar todas las localidades, porque es impropio de un teatro de la importancia del nuestro, donde concurre tan distinguida sociedad, que trajes no se puedan usar de telas delicadas y costosas por temor de inutilizarlos.

Ecós de los pueblos

Según noticias de buen origen, por la dirección de correos y telégrafos se ha acordado la prolongación hasta Játiva, de la línea telegráfica que desde la ciudad de Alcoy, por Cocentaina y Muro, va á Albaida y Onteniente, medida oportunísima y muy conveniente para todas las estaciones citadas que al menor temporal quedaban incomunicadas y sin poder transmitir ni recibir despachos. Con la prolongación de la línea tendrá ésta dos salidas, la de Villena—Almansa—Alicante, y la de Játiva—Valencia, siendo ya más que difícil que se repitan, salvo casos excepcionales, las continuas interrupciones telegráficas que con harta frecuencia hemos tenido que lamentar.

Esciben de la Marina, que las últimas lluvias han sido tan copiosas, que se teme perjudiquen á los viñedos, los cuales están sobrado cargados de humedad.

Hasta el domingo próximo no se verificará la subasta que la sociedad Unión Agrícola de Orihuela había fijado para mañana, de la verja y pilares del pascó.

El Serpis viene quejándose de que los artículos de primera necesidad se hallan más caros en aquella población que en esta capital.

Ahora toca al ayuntamiento de Alcoy resolver el problema; pero allí sucede lo propio que pasa en esta capital.

El ayuntamiento de Vall de Gallinera ha quedado constituido del modo que sigue:

Alcalde presidente, D. Salvador Costell Ripoll; primer teniente, D. José Campos Alemañy; segundo teniente, D. José Pascual Alemañy Costell; síndico, D. Francisco Balaguer Picornell; concejales, D. Antonio Campos Campos; Fernando Alemañy Gascó; José Cervera Gascó; Joaquín Alemañy Alemañy y José Domenech Alemañy.

Han sido confirmados en sus cargos los dependientes del resguardo de sales de la laguna de Villena.

Segun telegramas que recibimos de Torreveja, ha causado excelente efecto en todas las clases sociales de aquel pueblo, la noticia de haberse conseguido la transferencia de crédito con destino á los trabajos de las salinas, y la orden de la dirección para dar comienzo inmediatamente á los trabajos de extracción.

Ya están por lo tanto satisfechos nuestros amigos de Torreveja, así como todos los habitantes de aquel pueblo y como nosotros mismos, pues todos veíamos con pena la triste situación porque atravesaban las clases jornaleras de aquella comarca, que era por demás angustiosa, y que gracias á las gestiones de todos volverá á ser normal.

Correo de Madrid

Madrid 19 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Aunque el día debiera de ser de dulzuras políticas, pues todo el mundo se dedica hoy á chuparse los dedos después de haber saboreado el artístico ramillete ó la exquisita torta que conmemoran la festividad de San José, la tarea política ha sido de amarguras, sobre todo para las oposiciones. Digo esto, porque después de haber circulado insistentes rumores sobre la delicada salud de cierta dama que se halla en estado interesante, corren también vanos rumores sobre alteración de orden público, el cual no parece según noticias muy asegurado.

La disidencia que parece que en los tiempos que alcanzamos se convierte en una epidemia que ataca á todos los partidos, acaba de hacer una víctima más en el único partido que quedaba sin haber sufrido ese mal. Los carlistas parece que andan también desunidos, de lo cual da idea una carta del señor Villoslada, que se ha visto en la precisión de publicar *El Siglo Futuro*.

El ministro de la Gobernación, ha distribuido las 20.000 pesetas que figuran en el presupuesto actual, para subvencionar asociaciones cuyo fin sea sostener á los obreros inutilizados en el trabajo.

Parece que está acordado el nombramiento de teniente general á favor del mariscal de Campo señor Golfin y el ascenso á mariscales de los brigadieres Sánchez Mira, Llorente y Velasco.

Esta mañana han llegado á Madrid los infantes doña Eulalia y D. Antonio, instalándose en el hotel que tenían preparado en la Castellana.

Se asegura que el viernes próximo se celebrará el tan anunciado *meeting* de los romeístas é izquierdistas en el teatro Real. Será presidido por el Sr. Becerra, y harán uso de la palabra el Sr. Romero y el Sr. Linares Rivas.

Las noticias que llegan de Bilbao, completamente satisfactorias. Se desmiente que haya ocurrido caso alguno de colera en aquella ciudad.

Lo de Andorra en vías de arreglo; á propuesta del obispo de Urgel ha sido nombrado delegado del gobierno español para el arreglo del conflicto, el marqués de Villa Antonia.

La crisis inglesa parece conjurada por ahora, porque los ministros no se muestran ya tan opuestos á las reformas de Mr. Gladstone para Irlanda.

Aunque éstas no son del dominio público, daré una idea de las conjeturas de los periódicos ingleses.

En primer lugar, se satisfarían las aspiraciones de los arrendatarios irlandeses, expropiando el terreno á los grandes propietarios, mediante indemnizaciones que en total ascienden á dos mil quinientos millones.

Después se concedería á Irlanda un Parlamento nacional elegido por el pueblo irlandés, y este Parlamento regularía la transmisión de la tierra á los obreros agrícolas, fijando al precio de compra, las condiciones del cobro, etc., etc.

En todo caso Mr. Gladstone tomará sus precauciones para impedir que la Cámara de Dublin—pues no habrá mas que una sola Cámara—abuse de su posición, levantando barreras aduaneras contra los productos ingleses, uniéndose á las potencias extranjeras

contra Inglaterra ó persiguiendo á la minoría protestante de Irlanda

Bajo el punto de vista de sus relaciones con Inglaterra, Irlanda estaría poco más ó menos bajo el mismo pie que cualquier estado de la Alemania del Norte con el gobierno federal. Continuaría siendo representada en el Parlamento imperial de Londres por un pequeño número de diputados, que no tendrían poder deliberante, sino en las cuestiones de interés imperial.

La Gaceta entre otras disposiciones de gran interés, publica una de marina autorizando al ministro del ramo para que adquiera tres cañones revolver y dos mil cuatrocientos cartuchos; y otra de Fomento disponiendo se provean por oposición las cátedras de francés de los Institutos de Almería, Badajóz, Cáceres, Córdoba, Cuenca, Orense, Oviedo, Santander, Toledo, Valencia y Vitoria. La de italiano del de Barcelona y la de economía política del de Gijón, y en turno de concurso, la de física y química del de Tarragona, y las de francés de los de Huelva, Logroño, Málaga, San Sebastián y Zaragoza

El Bolsín queda á 59'80 contado, y 59'85 fin de mes.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Los que han viajado

¡Esos si que són felices! Ellos viven contentos, porque aunque no tengan dinero, ni prendas, ni alhajas *que convengan*,—tienen derecho indiscutible á la administración de sus ciudadanos.

Y luégo, que los viajes instruyen mucho. Por eso habrán observado ustedes que desde que hay trenes baratos ha aumentado la instrucción.

Esta fué una de las razones que se tuvieron presentes para dar á los diputados billete de libre circulación.

Paso por alto (y esto no es meter matute) las peripecias de los viajes, los peligros que ofrecen y los amores y aun matrimonios que resultan en gran velocidad.

Pero me detengo estático, como Espronceda ante el sol y Ducazcal ante Schüman, como empresario mayor del reino; me detengo, digo, ante el mérito de las personas que han hecho viajes; aunque éstos hayan sido por cuenta del gobierno en expediciones científicas á Ceuta y otros lugares de recogimiento.

El aplaudido gremio de embusteros posee individuos que hacen con los viajes lo que los puntos tronados con las cartas del acreditado juego del monte: se las tiran de memoria.

Hay hombre que no ha visto, sino uno de los dos Carabancheles, y otro de los Escoriales, y dice muy terne:

—Yo estuve este invierno en Italia, donde tomé los baños de Spá, y el verano en Inglaterra por visitar Chambery.

—¿Qué Chambery, el barrio?

—No hombre, la capital de Australia.

—¡Ave María purísima, qué mal está usted de geografía!

—¡Yo de geografía!

O de memoria para mentir; es lo mismo.

Estas conferencias de *messieurs les voyageurs*, generalmente son al aire libre ó en cafés de á real y medio la taza, con gotas de ron de la ribera de Curtidores.

Hay cierta exportación—como dice una vecina mía, por decir expectación—por oír á los que han viajado.

Y es lo que dice la vecina mencionada:

—Yo, ya se sabe, me pirro por oír *conferencias* de viajes.

—¿Estuvo usted mucho tiempo en Andalucía este verano?

—¿Este verano? .. ocho meses.

—¿Y qué monumentos hay por allí?

—Hombre, la catedral de Burgos y el canal de la Mancha. Son magníficos.

Sobre todo el canal que es de estilo gótico.

—Gótico, ¿eh? Se padecerán *muchos* reumas, siendo gótico el canal.

Lo primero que sale á relucir en esas narraciones fantástico-filosóficas son los Estados Unidos.

¡Oh, qué país aquel!

Es el arsenal de los embusteros.

Debían pedir reposteros de carbón por aquí cerca para refugiarse en ellos en busca de mentiras.

—Miren ustedes, dice el relator, ó persona que relata, en Filadelfia (esto es por darselas de Filadelfia) tienen las casas veinte pisos.

—¿Qué elevación!

—Bah, eso no vale nada; á las orillas del Niágara han hecho una torre para ver las cataratas, que tiene noventa mil piés de elevación.

—Hombre, cuantos piés; me río yo de los langostinos.

—Y diga V.: ¿se cosecharán aerolitos en el tejado?

Después de las comparaciones, siempre odiosas, en que sale maltrecha España en comparación con Andorra, Mónaco y otros grandes Estados, vienen las relaciones coreadas de preguntas.

—Y en Portugal, ¿qué tal?

—Por lo mediano, en Portugal he vivido algunos años; pero es un país muy pobre y muy poco adelantado.

—Poco, ¿eh?

—Ya ve V. ¡Si estarán atrasados, que cuando en Barcelona son las doce y veinte minutos, en Lisboa son poco más de las once y media!

Y con razonamientos de este calibre prueban sus conocimientos y las observaciones que han hecho en sus largos viajes.

Para esas personas que han viajado, que han visto, para esas es el mundo.

Y para nosotros un baul vulgar.

O como decía la abuela aquella que estaba cenando con su nieto y se distrajo haciendo platos:

—Para tí, Antonín, que eres joven, para tí es el mundo.

—Y para usted, abuelita, la carne, que no me echa ni miaja.

Lo que me crispa los nervios son los que viajan para escribir luégo libros de lo que no han visto.

Y los venden bien, que es la gracia.

En estos chistes tienen el arriendo á la exclusiva los franceses.

Que son los que se dedican á contar *bulerías* que ni aun ellos las creen.

Pero nada tiene la gracia que esas narraciones entre amigos ó en familia, en las que funcionan como *primos donnos* los licenciados del ejército, aunque no tengan buenas notas.

—Mire usted en Seviya (porque todos los *melitares* tienen un sesenta por ciento de andaluz,) se crían uno clavele como quinquese.

—Chico, pero esos claveles no se podrán plantar en macetas, porque se abrirán con las raíces.

—Qué raise ni qué niño muelto, si ayí lo clave no tienen raise y en dimpué que lo siembran en isla de Cuba é maera que tienen mú á propósito pal ojetive.

Y así son todos los que han viajado.

Manuel María Guerra

Teatro

La vida es sueño. La joya del príncipe de nuestros ingenios, la obra del inmortal Calderón se puso anoche en el Principal. De su ejecución poco bueno se puede decir. El Segismundo que estamos acostumbrados á ver hacer á Rafael Calvo, es mucho mejor que el que hizo anoche; estuvo languido y sólo en dos ó tres momentos de las situaciones mas culminantes, dió á su papel el juego y la vida que requiere.

La Sra. Contreras bien, y los demás algo menos que medianos, escepción hecha de Ricardo Calvo.

El público aplaudió sin duda, mas á las bellezas de la obra que á sus intérpretes.

El teatro sigue convertido en una inclusa, pero de niños insoportables que se entretienen en jugar á la pelota en los pasillos y otros excesos que molestan muchísimo.

¿No habría medio de evitarlo?

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Benito.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Catalina.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Madrid 20 (2 t.)—El general López Domínguez dará un banquete á varios generales. Los posibilistas se han reunido.

La Gaceta de hoy publica varios indultos de penas leves.

Madrid 20 (2,25 t.)—El Sr. Castelar ha explicado su negativa á entrar en la coalición electoral.

Los posibilistas acordaron luchar por Madrid.

Se han coaligado los zorrillistas y federales.

Madrid 20 (3 t.)—Para hoy está convocada la Junta directiva del partido demócrata-progresista.

Se participará al partido el acuerdo de unirse á los pactistas en la próxima contienda electoral.

En Tarifa ninguna invasión.

Madrid 20 (3,25 t.)—Las bases acordadas para la coalición republicana son: la ley de ayuntamientos del año 1870 y la constitución del 69, interin no se publiquen otras nuevas.

Escándalos socialistas en Lieja.

Madrid 20 (4 t.)—Agrávase el conflicto diplomático entre Italia y Colombia.

En Grecia no se han interrumpido los preparativos militares.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 20 (6 t.)—Progresistas aceptado bases coalición.

Pacificase Andorra.

Rusia favorable Grecia.

Anúnciase tempestad.

Bolsa, 59'70.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no se han recibido los telegramas de nuestro servicio particular.

Ignoramos la causa.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio. Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios graesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquí.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACION RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. ADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Sauto Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curacion en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulti'a: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor A. N. Hansen



Saldrá para el Havre el 23 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berlin.

Para fletos diri'irse á los Sres. Raymundo y compañía.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrifugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4,000,000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante